

DEPARTAMENTO DE PRENSA

CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
000234  
ARCHIVO

Aylwin ante campesinos en el Teatro Cariola:

"LAS DIFERENCIAS ENTRE CHILENOS  
NO NOS CONVERTIRAN EN ENEMIGOS"

El candidato de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin, afirmó hoy ante más de mil campesinos que repletaron el Teatro Cariola que el próximo gobierno escuchará a todos los sectores de la vida nacional "porque Chile es uno solo, porque queremos un Chile de todos los chilenos y no queremos seguir dividiendo al país en amigos y enemigos".

Aylwin destacó que la unidad no es de unos pocos y que ésta debe ser de toda la nación, al tiempo que precisó que "lo que caracterizará al futuro frente al pasado que agoniza es que las diferencias entre chilenos no nos convertirán en enemigos".

El abanderado de la oposición fue el principal orador en el encuentro con los trabajadores del agro, organizado por la Comisión Nacional Campesina. En la oportunidad, el candidato recibió el homenaje de dos niños que le entregaron flores silvestres recogidas de los campos chilenos y brindó con la tradicional chicha en cacho mientras se presentaba un número folclórico.

Por su parte, el presidente de la Comisión Nacional Campesina, Hugo Díaz, expuso a Aylwin las principales aspiraciones, así como los problemas que afectan a los trabajadores del campo. Posteriormente, le entregó el "Proyecto Democrático para el Desarrollo Rural del Movimiento Campesino Chileno", elaborado por sus propias organizaciones luego de varios seminarios en que se discutieron los disntintos planteamientos regionales.

Hugo Díaz señaló que el movimiento campesino ha sufrido la pérdida de muchas de sus conquistas durante los últimos 16 años. "Nos persiguieron, destruyeron nuestras organizaciones, nos quitaron nuestra querida ley de sindicalización campesina. Terminaron y echaron para atrás el proceso de reforma agraria. Nos declararon ilegales, nos quitaron nuestros locales, nuestros bienes y fondos sindicales, intervinieron nuestras cooperativas", dijo. Díaz denunció también que, además de haberles negado el crédito y la asistencia técnica, los campesinos han sido víctimas de la represión política.

Añadió que el primer punto de la propuesta para el agro se refiere a la participación y a la democracia rural, y que en ella se sugieren políticas de apoyo a la organización y desarrollo del movimiento campesino. El segundo tema se relaciona con el desarrollo productivo y tecnológico, donde se plantea la diversificación de la exportación agrícola y se establecen mecanismos de reinversión de las ganancias que benefician a todos los chilenos.

Por último, se expone la necesidad de implementar una justa distribución de los excedentes generados por el sector agropecuario y forestal, en el que se considera la urgencia de fijar un salario mínimo digno, el reajuste de las pensiones y la creación de auténticos mecanismos de negociación colectiva con la consagración de un real derecho a huelga.

En su mensaje, Patricio Aylwin afirmó que existen numerosas coincidencias entre lo expuesto por los campesinos y las Bases Programáticas de la Concertación. Agregó que también concuerda en que el futuro gobierno democrático respetará a las organizaciones sindicales campesinas y no pretenderá instrumentalizarlas.

Aylwin indicó que las organizaciones deberán fortalecerse para entregar al mundo obrero y campesino una efectiva capacidad de negociación. Explicó que, en cuanto al rol del Estado, es importante que éste "se preocupe de abrir vías de crédito, de asistencia técnica y de la comercialización de sus productos, sobre todo para el pequeño y mediano productor, ya que son ellos quienes abastecen el consumo interno".

"El Estado, dijo Aylwin, tiene una misión de respaldo al mundo campesino para lograr condiciones de desarrollo y justicia. Sostenemos que el crecimiento, el desarrollo y la modernidad deben estar íntimamente ligados al proceso de justicia social, sin eso, tal desarrollo no existe", puntualizó.

Junto con agradecer la cálida acogida que le brindaron los campesinos, el candidato de la oposición democrática dijo que "hay quienes esperan que el futuro gobierno de reconstrucción democrática fracase por una explosión de demandas sociales, a las que se responda mediante políticas populistas". Al respecto, Aylwin afirmó que Chile ha aprendido de los problemas de inflación y desajuste económico que han debido soportar países vecinos. "En Chile, enfatizó, se aplicará una política de justicia, pero que al mismo tiempo sea realista".

CONCERTACION RECHAZA PRIVATIZACION  
DE MINA DE COBRE DE COPIAPO

La Comisión Técnica de Minería de la Concertación denunció el intento del gobierno de privatizar la Mina "Punta de Cobre", situada en la Tercera Región, y emitió una declaración en la que, junto con rechazar la operación, destacó el peligro que ello implica para el normal funcionamiento de la Planta de ENAMI Manuel Antonio Matta, para sus trabajadores y para los mineros de la zona.

El texto de la declaración es el siguiente:

La Comisión Técnica de Minería de la Concertación tiene antecedentes de que ENAMI está a punto de privatizar la Mina "Punta del Cobre" situada en las afueras de Copiapó.

Analizados los antecedentes disponibles expresamos nuestro más categórico rechazo a esta medida y alertamos a los trabajadores de ENAMI, a los mineros de la zona y al país sobre sus inconveniencias.

Las principales razones de nuestro rechazo son las siguientes:

1. La privatización de esta mina pone en peligro el normal funcionamiento de la planta de ENAMI Manuel Antonio Matta, lo cual comprometería la seguridad de los mineros de poder vender sus minerales en condiciones competitivas. Prueba de esto es que una anterior privatización de dicha planta hace pocos años fue anulada por un fallo de la Comisión Antimonopolio a partir de un juicio interpuesto por la Asociación Minera de Copiapó.
2. No se han realizado los sondeos de reservas y estudios suficientes para apreciar el valor mínimo de esta mina. Por lo tanto, se corre el casi seguro riesgo de venderla por un monto muy inferior a su valor real.
3. Se está planteando vender esta mina en 13 millones de dólares en circunstancias que sus utilidades fluctúan entre los 8 y 12 millones

anuales. Estaríamos en presencia entonces de otro caso, parecido al de CAP y SOQUIMICH, en que un grupo se hace propietario de una empresa del Estado recuperando su inversión en menos de 2 años. Cabe señalar, además que estas utilidades representan alrededor de un tercio de las utilidades totales de ENAMI.

4. En los últimos años, el Ministerio de Hacienda se ha negado sistemáticamente a permitir que ENAMI realice las mínimas inversiones para ampliar su capacidad de compra a los pequeños mineros. En estos momentos ENAMI está dejando de exportar el equivalente de 20 millones de dólares por no haber realizado a tiempo inversiones que no superan los 2 millones de dólares. Con sólo parte de las utilidades que hoy deja esta mina se podría financiar inversiones rentables y necesarias como esa.

5. No nos oponemos en principio a la privatización de algunas empresas ni a la participación de los trabajadores en su propiedad. Nos oponemos a que esto se haga apresuradamente, sin la necesaria transparencia ni otras condiciones que aseguren que los bienes estatales se venden de tal modo que los ingresos se usen para generar nuevas fuentes de trabajo el máximo. Como se puede apreciar en este caso, no hay justificación técnica ni económica, para ENAMI ni para la pequeña minería, de vender esta mina. Las únicas razones podrían ser un afán político, el debilitar la capacidad de acción del Estado, y de un futuro gobierno o el afán de hacerse de negocios a última hora a partir de recursos que pertenecen a todos los chilenos.

6. Pretender justificar y presentar esta privatización transfiriendo acciones a los trabajadores en condiciones especiales no reduce la lesión que se hace al país.

7. Por lo tanto, reiteramos que de consumarse esta medida será revisada en el futuro gobierno democrático.

[www.archivopatricioaylwin.cl](http://www.archivopatricioaylwin.cl)

Patricio Aylwin en Maipú:

"QUIENES DICEN REPRESENTAR AL FUTURO  
SOLO SON PERSONEROS DEL CONTINUISMO"

"Quienes tienen la audacia de decir que representan al futuro, sólo son personeros del continuismo, de un gobierno que provocó la división del país en buenos y malos, en amigos y enemigos", denunció hoy Patricio Aylwin, candidato presidencial de las fuerzas opositoras, en un acto masivo de proclamación realizado en la comuna de Maipú.

El abanderado de la Concertación por la Democracia precisó que "este gobierno que dijo ser de unidad nacional sólo incrementó en Chile un sectarismo anticuado y retrógado", al hablar ante una multitud de más de 20 mil personas que se congregaron en cinco cuadras de la avenida Segunda Transversal.

Añadió Aylwin que "ya no es hora de volver al pasado. Queremos mirar al futuro y terminar con este régimen que divide a los chilenos", mientras sus adherentes, que portaban banderas de todos los partidos políticos concertados, gritaban "se siente, se siente, Aylwin presidente".

El acto de proclamación fue animado por los actores Coca Guazzini y Gonzalo Robles y en él también estuvieron presentes los candidatos a senador Ricardo Lagos, Andrés Zaldívar, Eduardo Frei y María Elena Carrera, además de los postulantes a la Cámara de Diputados por el Distrito 20, Carlos Dupré y Guillermo Arenas.

Trás agradecer la presencia de la multitud, que el coordinador metropolitano de la campaña, Eduardo Zúñiga, estimó en unas 25 mil personas, Aylwin destacó que "el pueblo de Chile quiere iniciar la etapa del reencuentro de los chilenos que no desean más guerra, sino la paz".

Indicó, no obstante, que "no habrá paz sobre la base oprimir a la gente" y que ésta surgirá "del respeto a todos, sin distinción de ningún tipo". Agregó que tal cometido se consigue "escuchándolos, y esa será la base del gobierno de reconstrucción nacional que encabezaré".

Explicó el candidato opositor que para lograr la participación ciudadana "es fundamental que el pueblo se organice y cree sus propias instituciones, las cuales no deberán ser instrumentalizadas ni por el gobierno ni por partido alguno". Añadió que "no concebimos al gobierno como una autoridad de altura, desconectada de la base social, sino que en comunión con la gente, con su pueblo y escuchando las voces de los distintos sectores del quehacer nacional".

Junto con recordar que "fueron muchos los agoreros que no creyeron en la unidad de la oposición", Aylwin dijo que "en el sufrimiento aprendimos que ser adversarios no es ser

enemigos y que eso se demostró llevando un candidato único a la presidencia y listas parlamentarias de la oposición "que nos darán una mayoría que respaldará al gobierno de Reconstrucción Democrática, que regirá los destinos de Chile a partir del próximo 11 de marzo".

Reiterando que impulsará una "amplia participación social", Aylwin aseguró que la unidad no terminará el 14 de diciembre próximo, porque "tenemos que seguir trabajando unidos, de acuerdo, para impulsar las tareas que se ha impuesto el gobierno de Reconstrucción Nacional".

"Porque no será el trabajo de un hombre, de un partido. Será el trabajo de todo un pueblo", insistió, formulando un llamado a todos los chilenos, "incluso a los que no están hoy día con nosotros, a construir esa Patria más justa y solidaria que queremos".

Concluyó afirmando que su gobierno será del pueblo, para el pueblo y con el pueblo, parafraseando a Abraham Lincoln, que "tendrá que desatar las amarras que nos dejó el régimen".

Previo al discurso de Patricio Aylwin, los dirigentes comunales Oscar Constenla, Jaime Cataldo y Germán Silva, del Comando Presidencial-Aylwin de Maipú, entregaron su saludo y adhesión al candidato, además de dar a conocer los problemas que enfrentan los habitantes del sector, que priorizaron la construcción de un hospital.